
 

会派代表質問発言通告書 

                                                     平成２８年 ２月２６日 

                                                  午   時  分 受 付 

                                      （通告書  枚）No.  １ 

平成２８年度市政運営の所信と主要施策の概要に対し、下記の事項について、会派

を代表して質問したいので通告します。 

平成２８年２月２６日 

つくば市議会議長 塩田 尚 様 

会派名 つくば・市民ネットワーク    代表者氏名   北口 ひとみ  印 

会 派 構 成 議 員 数   ３人      発言者氏名   北口 ひとみ   

  

質 問 事 項 要     旨 答弁者 

１．3 期 12 年を振り

返って（1 ページ） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．市政運営の基本

方針について（３～

４ページ） 

 

 

 

 

 

 

 

市長就任 10 年の節目でもあった一昨年に着手され

た（仮）つくば市総合運動公園整備事業は、昨年、市

民からの直接請求による住民投票で反対 8割という結

果が出ました。また、住民投票に先駆ける形で、平成

27 年度当初予算の議決では、関連予算を削除しまし

た。この結果は、つくば市の事業の進め方に対する市

民の批判であり、市原市政に対する厳しい評価ともい

えます。 

事業化にあたり市民への情報公開と共有、意見聴取

など政策立案時からの市民参加・参画の不十分さを指

摘せざるを得ません。この経験を踏まえ、市政運営に

ついて市民参加や情報提供の視点も含めどのように

進めるか、考えを伺います。 

 

 

(1) 国の打ち出した「三本の矢」による好循環の実現

のために「社会保障と税の一体改革」が掲げられ

ています。消費税率引き上げに伴う対応について

「増税分は全額社会保障制度充実のために充当す

る」とされていますが、つくば市ではどのように

充当されるのかお聞きします。 

 

(2) 「つくばの持つポテンシャルを最大限に引き出し

～地域経済の活性化と市民生活の質の向上を両立

させたい」とありますが、つくばの持つポテンシ

ャルとはどのような点とお考えか見解を伺いま

す。 

 

(3)つくばの課題を、どのようにとらえているか。優先

順位の高い課題を 5 つお聞かせください。 

市長 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

※ 発言の質問事項・要旨については、会派内での意見調整の上提出して下さい。 

※ 答弁は原則として市長が行います。   平成 15 年 12 月 1 日全員協議会了承 



会派名 つくば・市民ネットワーク   代表者氏名  北口ひとみ      No.  2 

 

質 問 事 項 要     旨 答弁者 

３．「人をつなぐ」に

ついて（４ページ） 

 

 

 

 

 

４．「地域をつなぐ」

について  

（５ページ） 

 

 

 

 

 

 

５．「未来へつなぐ」

について（５～６ペ

ージ） 

 

 

 

 

６．予算について（６

ページ） 

 

 

７．主要施策につい

て（７～１５ぺージ） 

 

(1)効果的シティプロモーションを展開するには、何を

売りにし、誰に売るのかが重要なポイントと考えま

す。つくばの売りと対象についてどのようにお考え

ですか。 

 

(2)H２５年度には、シティプロモーション強化のため

に民間経験者を採用し力を入れてきたが、どのよう

な成果が得られたか具体的にお聞かせください。 

 

(1)旧市街地と新市街地を公共交通ネットワークでつ

なぐ方法として、これまでつくバス・つくタク運行

事業の充実に力を入れてきております。 

一方、昨年末にはつくば市，下妻市，桜川市，筑

西市の 4市で広域連携を検討する協議会が設立され

ました。今年度、どのような公共交通網の整備拡充

体制をお考えか伺います。 

 

(2)広域連携の対象として、県西地区 3 市としたのか 

理由を伺います。 

 

 
(1)つくば市が施策としてどのように市内の研究成果
を活用しようとしているのかお聞かせください。 

 
(2)これまでに取り組んできた国際戦略総合特区につ
いて、これまでの成果と課題について伺います。 
 

(3)「つくばイノベーション・エコシステム」の詳細
を伺います。 

 
 
中根・金田台の歴史緑空間については約 52ha 中の

16ha を買い取り中ですが、残り約 36ha についても 33
年度までに取得することになっています。中長期財政
見通しにはどのように示されていますか。 
 
 

(1)「教育日本一を目指して」取組が進められています

が、貧困による教育格差の課題は深刻です。今後、

どのように取り組まれるのか見解を伺います。 

 
(2)「上下水道事業の推進」は水道料金値上げも含む
のか。 

 
(3)「MICE 誘致の強化」について詳細をお聞かせくだ
さい。 

 
 

市長 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 
 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
市長 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
市長 
 
 
 
 
 
市長 
教育長 
 
 
 
 
 
 
 

※ 発言の質問事項・要旨については、会派内での意見調整の上提出して下さい。 

※ 答弁は原則として市長が行います。   平成 15 年 12 月 1 日全員協議会了承 


